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Une Saint-Valentin 
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100% de fibre optique 
en 2025

Logement
DES ACTIONS CONCRÈTES POUR TOUS !
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ACTUALITÉS

La fibre est installée devant les logements, à la limite des propriétés privées.

Fibre optique 
L’ENSEMBLE DES LOGEMENTS 

CONNECTABLE EN FIN D’ANNÉE
97% des 15 705 logements vernonnais, soit 14 461 foyers, peuvent aujourd’hui 

se connecter à l’internet très haut débit par fibre optique. Un excellent résultat qui 
dépasse la moyenne française (90%). Le tout sans aucun coût pour le contribuable. 

Vernon ne cesse d’attirer de 
nouveaux habitants. Cette 
dynamique se renforce depuis 

la fin de la crise sanitaire. Le grand 
virage numérique amorcé par la 
municipalité il y 10 ans n’y est pas 
pour rien. « A l’heure où le télétravail 
est généralisé, défendre l’accès à un 
internet de très haute qualité pour 
chaque foyer s’est révélé être un 
pari gagnant », se réjouit le maire, 
François Ouzilleau. Avec Louviers, 
Vernon constitue la seule commune 
du département en « zone AMII », 

terme désignant un territoire où le 
déploiement de la fibre optique 
est réalisé par un opérateur sur ses 

fonds propres. Traduction : à Vernon, 
Orange finance et réalise les travaux 
sans utiliser d’argent public. « D’ici 
fin 2025, les 1 200 logements res-

tants seront connectés, soit 100% 
de la ville si l’on retire les 700 qui 
ont refusé la fibre », assure Fatima 
Alla, directrice des relations avec les 
collectivités locales de l’Eure chez 
Orange. Charge ensuite aux habi-
tants de souscrire à un abonnement 
fibre auprès de l’opérateur de leur 
choix qui se chargera de connec-
ter le logement, sans surcoût dans 
la majorité des cas. Actuellement, 
57% des foyers connectables ont 
opté pour la fibre, tout opérateur 
confondu.

SOUTENIR 
L’IMPLANTATION DU TRÈS 
HAUT DÉBIT DEPUIS 10 ANS 
ÉTAIT UN PARI GAGNANT.
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propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

vernon27.fr/projets-municipaux

Des jeunes majeurs
et électeurs !

Près d’une centaine de jeunes a participé à la 2e édition de cette cérémonie.

RÉAMÉNAGER 
LE PARC DES TOURELLES 
PROPOSITION N°40

95

Vernon aime sa jeunesse et 
la pousse à s’engager. C’est 
tout le sens de la « cérémo-

nie de la citoyenneté » dont la 
deuxième édition s’est déroulée le 
24 janvier au gym-
nase du Grévarin. 
L’ensemble des 
Vernonnais(es) ve-
nant d’accéder à la 
majorité y étaient 
conviés afin de 
recevoir leur carte 
é lec tora le  des 
mains du maire, François Ouzilleau. 
Ce dernier se réjouit du succès de 
l’événement : « il est important pour 
nous de célébrer cette entrée dans 

la communauté des citoyens, le 
droit de vote n’est pas anodin, c’est 
lui qui, dans une démocratie, per-
met de changer les choses quand 
elles ne nous conviennent pas. » 

Lors de son dis-
cours, M. Ouzilleau 
a, encore une fois, 
appelé la jeunesse à 
se mobiliser en poli-
tique. La cérémonie, 
officielle mais néan-
moins conviviale, 
s’est clôturée par un 

buffet agrémenté d’une borne pho-
tos permettant de garder un sou-
venir de ce moment… qui n’arrive 
qu’une fois dans la vie !

LE DROIT DE VOTE 
N’EST PAS ANODIN, IL 
NOUS DÉFINIT EN TANT 
QUE DÉMOCRATIE.

Les Tourelles ont été marquées par 
plusieurs étapes de réhabilitation 
ces dernières années. En 2021, une 
nouvelle base nautique y a vu le jour. 
En 2023, la portion vernonnaise de 
la Seine à Vélo, qui les traverse, a été 
achevée. L’an passé, le vieux pont a été 
rendu accessible au public. Désormais, 
le parc accueille même un festival : 
Rock in the Barn !
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COUP DE PROPRE : DES 
COLLÉGIENS MOTIVÉS !

DES PROTECTIONS HYGIÉNIQUES 
POUR TOUTES 

UNE BONNE ANNÉE 
AU PERSONNEL HOSPITALIER !

Président du conseil de surveillance du centre hospitalier (CH) Eure-Seine, le maire de Vernon, 
François Ouzilleau, a présenté ses vœux au personnel de l’établissement. A cette occasion, il 
a tenu à célébrer les réussites de l’année passée et notamment l’embauche de 169 agents et 
le recrutement de 32 médecins dans l’ensemble du CH ainsi que l’inauguration d’un TEP-Scan 
sur le site d’Evreux. Parmi les grands défis qui attendent l’hôpital : la poursuite des travaux 
d’extension des urgences et la rénovation à venir de l’EHPAD Auguste Ridou.

La municipalité s’engage afin de lutter 
contre la précarité menstruelle. Grâce à 
12 000 € de subventions accordés par la 
DREETS (direction régionale de l’économie, 
de l’emploi et des solidarités), la ville 
investit dans un stock de protections 
périodiques (serviettes et tampons). Celui-ci 
vient en aide aux femmes en situation de 
grande précarité. Les protections ont été 
distribuées par la mairie aux centre sociaux, 
au CCAS, à l’Espace Information Médiation, 
au « 11 » à Fieschi, à l’Espace Laïque 
Vernonnais et aux différentes associations 
locales de solidarité.

La première opération Coup de 
Propre de 2025 s’est déroulée le 
5 février dans les quartiers des 
Boutardes et des Douers. Pour 
nettoyer les rues, les habitants 
bénévoles ont bénéficié du soutien 
technique de la municipalité et du 
renfort d’élèves du collège Cervantès. 
Scolarisés en classes de 5e et 4e, 
les adolescents ont participé à 
l’opération avec leurs professeurs sur 
le temps des cours. Une façon de les 
sensibiliser à l’éco-citoyenneté et aux 
problématiques environnementales. 
Le SETOM les a également initiés 
aux secrets du recyclage via son 
stand d’informations. Trois autres 
opérations Coup de Propre sont 
prévues par la mairie cette année. 
Cependant, les bonnes volontés 
peuvent se manifester auprès de 
l’Hôtel de ville si elles souhaitent en 
organiser d’autres.



6 •  • @villedevernoneure  @VilledeVernon  @villedevernon

ACTUALITÉS

GAMILLY PROPRE COMME 
UN SOU NEUF !

Infos
travaux

Papeterie : fin du chantier 
de déconstruction

L’opération de démolition a touché à sa 
fin sur le site de la Papeterie. La phase 
préparatoire des travaux fonciers vient 
de débuter. La pose de la première 
pierre de ce complexe, qui abritera 
notamment le futur cinéma de Vernon, 
est prévue pour le printemps.

Les arbres pourront, notamment, permettre de faire la classe en plein air.

Ecoles
AU PIED DE 

MON ARBRE

Après Vernonnet, c’est au tour du quartier 
de Gamilly de subir un grand nettoyage 
de printemps. Pendant une semaine, les 
équipes de la ville et celles de SEPUR ont 
lavé les rues à grande eau, désherbé, 
nettoyé les caniveaux et astiqué les 
panneaux de signalisation. La voirie et le 
mobilier urbain endommagés ont également 
été réparés à plusieurs endroits.

Mme Schulz, professeure de 
CM2 à Arc-en-Ciel 2. Dans cette 
école des Valmeux, cinq arbres 
ont été mis en terre par la mairie. 
Durant les dernières vacances de 
la Toussaint, un tiers du goudron 
de la cour y avait été remplacé 

par du gazon. La végétalisation 
prodigue ombre et fraicheur aux 
élèves tout en attirant de la bio-
diversité dans les écoles.  

Débuté à l’automne der-
nier, le grand plan de 
végétalisation des cours 

d’écoles prend racine. Fin jan-
vier, 17 arbres ont été plantés 
dans cinq établissements (Arc-en-
Ciel 2, Pierre Bonnard, Marie-Jo 
Besset, maternelle et élémen-
taire Maxime Marchand). Et les 
enfants n’ont pas hésité à mettre 
la main à la motte pour épau-
ler les jardiniers municipaux. 
« L’éducation au développement 
durable fait partie du programme 
scolaire, les élèves sont très heu-
reux de participer aux planta-
tions, quand ils repasseront dans 
plusieurs années, leur arbre sera 
toujours là ! », s’enthousiasme 

QUAND LES ENFANTS 
REPASSERONT DANS 
PLUSIEURS ANNÉES, L’ARBRE 
SERA TOUJOURS LÀ !



GRANDANGLE

« La cérémonie des vœux la plus attendue du département ! »
Près de 1500 personnes se sont rassemblées dans une ambiance conviviale à l’occasion de la traditionnelle 
cérémonie des vœux du maire, samedi 25 janvier au gymnase du Grévarin. Déjà la 11e pour l’équipe 
municipale en place ! L’occasion de dresser un bilan d’une décennie d’engagement pour Vernon. 
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F    CUS

Logement
DES SOLUTIONS POUR CHAQUE FOYER

Dans une ville qui ne cesse de croître et de gagner des habitants, le logement demeure 
un enjeu crucial. Depuis 10 ans, la municipalité s’engage pour garantir à tous les 
citoyens, anciens Vernonnais comme nouveaux arrivants, un habitat de qualité.

Les chiffres de l’INSEE sont formels : le nombre d’ha-
bitants augmente à Vernon depuis trois ans. Cette 
preuve éclatante du dynamisme de la commune 

n’est pas sans soulever la problématique, de l’offre 
de logements disponibles dans un territoire urbain qui 
n’est pas extensible. « C’est pour cela que, dès 2014, 
nous nous sommes attelés à la réhabilitation des nom-
breuses friches qui subsistaient à Vernon, au premier 
rang desquelles l’ancienne caserne Fieschi, recon-
vertie aujourd’hui en éco-quartier », affirme le maire, 
François Ouzilleau. Un combat en passe de s’achever. 

Ainsi, en novembre dernier, la première pierre d’un 
nouveau projet immobilier de 30 logements a été 
posée au 104 avenue de Rouen, en lieu et place de 
l’ancienne cité du Capitaine Marchand. Parallèlement, 
un nouvel immeuble abritant 144 appartements de 
standing s’élèvera d’ici la fin de l’année sur le site de 
l’ancien silo, quai Caméré. « Nous travaillons aussi 
sur deux autres reconversions emblématiques, celle 
de l’ancien collège César Lemaître et celle de l’ex-Lidl 
de Vernonnet, des projets qui incluront du logement », 
poursuit le maire.
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3 questions à

Repères

15 705 logements à Vernon

43,5 % de Vernonnais propriétaires (INSEE, 2021)

55,1 % de Vernonnais locataires (INSEE, 2021)

3027 logements sociaux gérés par MonLogement27

FRANÇOIS 
OUZILLEAU 
Maire de Vernon

10,5 millions d’euros 
pour rénover l’habitat social
La municipalité prend également soin de l’ancien. Ainsi, 
une opération programmée d’amélioration de l’habitat 
(OPAH) a été lancée en 2021 par Seine Normandie 
Agglomération. Elle permet aux propriétaires modestes 
de faire financer la rénovation de leur bien (travaux 
énergétiques, d’adaptation au handicap ou de lutte 
contre l’insalubrité etc). L’OPAH a déjà débloqué 4 mil-
lions d’euros dans ce but et peut couvrir jusqu’à 100% 

de la facture des propriétaires. « Vernon se distingue 
aussi par ses 34% de logements sociaux, soit près de 
10% de plus que le seuil légal obligatoire », souligne 
Catherine Delalande, maire-adjointe en charge du 
logement et vice-présidente de MonLogement27, prin-
cipal bailleur social. « Ces habitations à loyer modéré 
font actuellement l’objet d’un très ambitieux plan de 
rénovation axé sur la performance énergétique. » 
D’ici 2026, près de 10,5 millions seront mobilisés afin 
de réhabiliter 150 logements aux Haguelets, Muriers, 
Cendriers et Cauvins. « Il existe autant de logements 
que de Vernonnais différents », conclut l’élue, « c’est 
pourquoi nous proposons des solutions concrètes pour 
chaque type de foyers. »

DEPUIS 2014, LA RECONVERSION DES FRICHES 
NOUS PERMET DE RÉCUPÉRER DU FONCIER.

Sur le front du logement, 
quelle est la situation ?
En ce qui concerne la démographie et l’attractivité économique, 
Vernon est sur la bonne voie. Il est donc nécessaire d’encourager 
une dynamique similaire dans le domaine du logement. Ces 
dernières années, nous avons vu de beaux projets sortir de 
terre, à l’image de la résidence seniors Cazam, rue Hébert. La 
municipalité accompagne et encadre les porteurs de projets 
immobiliers. Du point de vue de l’existant, les propriétaires 
peuvent se réjouir des 30% de hausse de la valeur de leur bien 
entre 2019 et aujourd’hui. Rappelons que, parallèlement, la part 
communale des impôts fonciers n’augmente pas depuis 2014, 
comme nous nous y sommes engagés.

Comment les propriétaires 
peuvent-ils se faire aider ?
Ceux qui possèdent un bien dans le cœur de ville peuvent 
bénéficier du plan façades. Ce dispositif permet d’obtenir 
jusqu’à 20% de subventions pour effectuer un ravalement. 
Près de 300 000 € ont été mobilisés pour cela depuis 
10 ans. Aujourd’hui, 207 façades ont été rénovées, soit 78% 
du coeur de ville. De la même façon, 214 propriétaires ont 
été soutenus dans leurs travaux de rénovation par l’OPAH 
dans l’agglomération. Celle-ci permet notamment une 
meilleure isolation des logements. Améliorer la performance 
énergétique des bâtiments est aussi une question d’écologie.

Le logement social est-il traité 
avec la même attention ?
Oui, aujourd’hui, nous sommes engagés dans un grand plan 
de rénovation des logements sociaux. Rien que l’an passé, 
16 appartements ont été réhabilités aux Champsbourgs 
1 pour 722 000 €. Néanmoins, nous comprenons 
l’insatisfaction de certains locataires confrontés à des délais 
importants d’intervention de la part du bailleur. J’ai décidé 
de faire de cette question une priorité. Une grande réunion 
publique sera organisée à ce sujet avant la fin du printemps. 
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RENCONTRE

Karyn 
Nishimura
PRÉSIDENTE DU JURY 
DU PRIX ESCAPADES

Qu’est-ce qui vous a menée 
jusqu’au Prix Escapades ?
La directrice des médiathèques, 
Cathy, m’a contactée et m’a pro-
posé de présider le jury. J’ai tout de 
suite accepté ! Résidant au Japon, 
je connais bien ce pays et sa littéra-
ture. Il y a 25 ans, je me suis installée 
à Tokyo comme journaliste, d’abord 
pour l’AFP puis pour Radio France 
et Libération. Je parle couramment 
japonais et je suis mariée avec 
JP Nishi, un auteur de manga. 

Les cinq livres en compétition 
sont-ils représentatifs de 
la littérature japonaise 
actuelle ?
Oui, cette sélection éclectique repré-
sente plusieurs genres littéraires très 
présents au Japon. On trouve ainsi 
le polar, très populaire là-bas, avec 
Le Cygne et la chauve-souris de 
Keigo Higashino. Mais également 
le feel-good, incarné par Le Goûter 
du lion d’Ito Ogawa, un genre en 
pleine expansion. Parallèlement, 
se déploie la très littéraire Suite 
inoubliable d’Akira Mizubayashi. 
Idol de Rin Usami est, quant à lui, un 

roman générationnel proprement 
japonais. Enfin Des chevaux et du 
vent d’Akiko Kawasaki constitue 

un roman choc, une épopée sur 
plusieurs générations. Ces cinq 
œuvres sont différentes mais toutes 
décrivent, à leur manière, la société 
japonaise et la difficulté des rela-

tions sociales, plus compliquées et 
rigides qu’en Europe.  

Comment se déroulent les 
débats au sein du jury ?
Lors de ma visite à Vernon, le 1er 

février, j’ai rencontré une cinquan-
taine de jurés. Les avis étaient très 
divergents. J’ai tenté de décryp-
ter certains passages des romans 
grâce à ma connaissance de la 
société japonaise. Je reviendrai en 
mai pour la cérémonie de remise 
du prix. D’ici là, les lecteurs peuvent 
voter sur le site des médiathèques ! 

Correspondante de Radio 
France et Libération à 
Tokyo, la journaliste préside 
le jury d’Escapades, le 
prix littéraire de SNA dont 
l’édition 2024/2025 a pour 
thème le Japon. 

CES LIVRES DÉCRIVENT 
UNE SOCIÉTÉ JAPONAISE AUX 
RELATIONS SOCIALES RIGIDES.
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CULTURE & LOISIRS

Rock in the Barn
MOLTO MORBIDI EN CONCERT 
À LA BASE LE 15 FÉVRIER

En attendant une 16e édition 
en septembre, le festival 
Rock in the Barn propose 
son premier concert de 
2025. L’entrée est gratuite.

Depuis La Base, le bar de la 
place Chantereine, on aper-
çoit les Tourelles. C’est là-bas 

que, dans sept mois, Rock in the 
Barn plantera amplis et chapiteau 
pour deux soirées de découvertes 
musicales. Pour l’instant, « RITB » 
reste à l’intérieur, météo oblige. 
Mais son activisme en faveur des 
scènes indépendantes ne s’arrête 
pas. « Cette année, nous proposons 
plusieurs événements en dehors des 
dates du festival, cela permet de 
fédérer notre public, faire connaître 
Rock in the Barn et mettre en avant 
d’autres artistes », explique sa direc-
trice, Agathe Plaisance. Pour ce pre-
mier live de l’année, RITB a choisi 
Molto Morbidi, une musicienne 
venue du Mans. « Sa prestation 
lors des Bars en Trans, le off des 
Transmusicales de Rennes, a été re-
marquée », ajoute Lena Guerard, la 
programmatrice. Samedi 15 février 
à 20h, Swan Wisnia, alias Molto 
Morbidi, jouera donc à Vernon. « Et 
non, mon nom de scène n’a rien de 

morbide, ça veut dire ‘très moelleux’ 
en italien ! », souligne l’artiste, « mais 
j’aimais le côté faux-ami du mot, ce 
paradoxe entre doux et sombre se 

retrouve dans ma musique. » Armée 
de deux synthétiseurs, de machines 
et d’une basse, Swan officie seule 
sur scène. Mais, elle est loin d’être 
novice. « Pendant six ans, j’ai chanté 
pour Shadow Motel, un groupe 
lillois de noise rock », raconte-t-elle. 

Cet héritage affleure aujourd’hui 
dans la musique de Molto Morbidi, 
son projet solo depuis 2018. De sa 
voix douce et harmonieuse, cette 
fan de post-punk et de no-wave, 
fait naître une pop tout en clair-
obscur, citant comme influences 
Laurie Anderson ou Siouxsie & the 
Banshees. « Dans mes textes, je 
traite souvent du rapport aux autres 
et de sa difficulté », affirme Swan. 
C’est, d’ailleurs, le thème de String 
Cheese Theory, son premier album 
paru l’an dernier et mixé par Alexis 
Fugain, également passé par La 
Base avec son groupe Biche en 
2020. Le 11 avril prochain, Molto 
Morbidi sortira Chocolate Ashtray, 
son nouvel EP. D’ici là, vous aurez 
fait sa connaissance à Vernon !

CE PARADOXE 
ENTRE DOUX ET SOMBRE 
SE RETROUVE DANS 
MA MUSIQUE.
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Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

MÉCÈNES : 
RÉCUPÉREZ VOS CONTREPARTIES !

La séance du Ciné-Club

APHEX TWIN 
SELECTED AMBIENT 
WORKS VOLUME II   

Warp

Toutes les personnes ayant fait un don à 
la Fondation Vernon Patrimoine en 2024 
sont invitées à récupérer leurs contreparties 
avant le 31 mars. Ces cadeaux remercient les 
mécènes en fonction du montant de leur don 
à partir de 20€. Parmi les contreparties : des 
mugs, tote-bags ou visites VIP du chantier de 
restauration de la Collégiale. 
Pour les récupérer sur RDV au Musée Blanche 
Hoschedé-Monet, contactez le 07 87 56 42 38 
ou vernon.patrimoine@vernon27.fr 

Le Conte des contes 

•de Youri Norstein 
•Vendredi 14 février - 20h15
•URSS - 1971/1979 - 1h01    

Cette semaine, un programme de courts-
métrages d’animation d’un maître russe, 
en version admirablement restaurée ! Des 
films pour enfants de 15 à 95 ans qui 
vous emportent dans un torrent d’émotions 
complexes et vous marquent souvent à 
vie…  Parmi eux, Le Conte des contes 
(1979), élu « meilleur film d’animation 
de tous les temps » aux Olympiades de 
l’animation 1984 et Le Petit hérisson 

dans la brume (1975), 
élu « plus beau dessin 
animé de tous les 

temps » par 140 réalisateurs et critiques 
en 2003.  L’œuvre de cet artisan quasi 
solitaire se résume à moins de deux 
heures. Youri Norstein mêle techniques 
artisanales de papiers découpés, décors 
peints sur celluloïds, motifs et iconographies 
historiques, délicatesse manuelle au mille 
détails. La beauté, la grâce résistent 
largement au temps et à la maîtrise 
virtuose du numérique d’aujourd’hui. Ces 
films nous parlent du temps qui passe, 
de l’éternité, de mélancoliques souvenirs 

d’enfance, de beauté. Une 
œuvre brève, rare, fragile, 
essentielle.

L’Irlandais Richard D. James est 
l’un des fers de lance de la scène 
électronique depuis 35 ans. Sous de 
nombreux pseudonymes, dont Aphex 
Twin (ou AFX), il a composé des œuvres 
barrées, exigeantes et, parfois, sans 
concession. IDM (pour « Intelligent 
Dance Music »), electronica, 
ambient voire musique concrète… 
sa discographie est impressionnante ! 
Album culte s’il en est, le deuxième 
volume de ses « Selected Ambient 
Works » vient de ressortir après trente 
ans d’attente pour beaucoup. Les 
27 titres de cette œuvre majeure sont 
déclinés sur quatre bio-vinyles. Plus 
contemplatif et planant, il n’y a pas ! Il 
existe même une version box métal, un 
véritable graal pour les aficionados.
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Sarah et Céline ont apporté leur petite touche chez Kaki Beauté.

Événementiel
A FOND LES BALLONS 
AVEC MA BICHE !

UN DOUX PARFUM 
D’AMOUR

Le magasin Adopt célèbre la 
Saint-Valentin. Pour les femmes, 
XXL Sensuality, un parfum gourmand 
autour de la cerise. Pour les hommes, 
le Play with Fire, mêlant ananas, épices 
et vanille. « Nous avons aussi un Love 
Calendar comprenant sept parfums », 
confie Mélina Tridiel, responsable 
adjointe de la boutique. Sans oublier 
une collection de maquillage en édition 
limitée, qui promet de faire monter la 
température !

16 rue Saint-Jacques
02 32 51 63 24
Lundi : 14/19h
Du mardi au samedi : 10/19h

des choses très différentes avec 
du volume, de la hauteur… » Elles 
ont récemment décoré le plafond 
du Grévarin pour la cérémonie 

des vœux du maire. Un sacré défi, 
relevé avec succès. « C’est une 
fierté de voir nos ballons sur les 
photos, sourient-elles. Cela montre 
aussi que l’on peut s’adapter. » 

Æ Contact :
mabiche.evenements@gmail.com 

Amies depuis qu’elles ont 
17  ans, Céline Michel 
et Sarah Achour ont pris 

l’habitude de s’appeler affec-
tueusement « ma biche ». C’est 
donc tout naturellement qu’elles 
ont baptisé leur entreprise… Ma 
Biche Événements  ! Les deux 
Vernonnaises, passionnées de 
décoration, ont quitté la grande 
distribution pour se lancer dans 
ce projet en mai 2024. Mariages, 
séminaires, anniversaires… Elles 
s’adressent aux particuliers comme 
aux professionnels. « On laisse libre 
cours à notre créativité, expliquent-
elles. On chine des meubles pour 
agrémenter nos décors et on uti-
lise des ballons en latex 100 % 
biodégradable. On peut créer 

NOUS UTILISONS 
DES BALLONS EN LATEX 100 % 
BIODÉGRADABLE.
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Le cœur de ville
aime la Saint-Valentin !

Reynald Petit a mis du cœur à l’ouvrage !

POUR LA FÊTE 
DES AMOUREUX, 
FAITES DU SPORT !

La fête des amoureux se profile, et votre bien-aimé(e) 
mérite d’être gâté(e) ! Ça tombe bien, les commerçants 
du cœur de ville ont tout prévu pour célébrer l’amour, 
du bouquet aux chocolats, en passant par le bijou et le 
moment de détente.

Vernon est tout petit pour 
ceux qui s’aiment d’un si 
grand amour ! D’ailleurs, 

chez Reynald (rue St-Jacques), la 
vitrine donne le ton avec ses cœurs 
en chocolat surmontés d’une rose. 
Ils se déclinent en différents for-
mats, « selon la gourmandise de 
chacun ! » L’artisan a aussi tra-
vaillé un gâteau pamplemousse 
rose pour l’occasion. Autre incon-
tournable : le bouquet de fleurs. 
Chez Bliss (place Barette), « pas 
de rose rouge », prévient Audrey 
Graillot, mais « de la fleur fran-
çaise et de saison » : renoncules, 

tulipes, anémones, etc. Puisque 
l’amour se fête toute l’année, la 
fleuriste propose d’ailleurs un 
abonnement « pour prolonger 
la Saint-Valentin sur plusieurs 
mois ». Rue Carnot, Pépite Store 
a spécialement reçu un réassort 
de chaussettes avec des mots 
doux, une nouvelle collection de 
bijoux et des charms à 6€. L’hôtel 
Normandy offre quant à lui la 
possibilité de sortir de la rou-
tine avec son spa privatif. Idéal 
pour se détendre avec massages 
et soins. Rendez-vous donc le 
14 février !

Le 14 février, la salle de fitness Wake Up 
Form vous invite à défier votre moitié, ou 
un ami, à l’occasion d’un challenge sportif. 
Ouvert à tou(te)s, le « WOD », pour workout 
of the day, consiste en un enchaînement 
d’exercices mêlant endurance et force. Chacun 
peut y participer sur inscription, même sans 
être abonné. Objectif : réaliser le meilleur 
chrono pour gagner un mois gratuit chez 
Wake Up ! Le lendemain, 15 février, la salle 
de sport organise de grandes journées portes 
ouvertes. L’occasion de tester gratuitement de 
nombreux cours collectifs, du powerflow yoga 
en passant par la gym seniors, le stretching, 
le Pilates ou le boxing !

Æ WOD : 
Vendredi 14 février, 10h/13h puis 15h/20h.
Æ Journée portes ouvertes : 
Samedi 15 février, 9h/19h.

vernon@wakeupform.fr
 02 32 54 71 29
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TERRITOIRE

318 TONNES DE CO2 EN MOINS 
GRÂCE À 750 THERMOSTATS

Depuis 2021, le partenariat entre Seine Normandie Agglomération (SNA) 
et l’entreprise Voltalis permet aux particuliers et aux professionnels d’être équipés 

gratuitement de thermostats connectés.

Dans le cadre de son grand Plan 
Climat Air Energie Territorial 
(PCAET), l’agglomération 

souhaite mettre la technologie au 
service de la transition écologique. 
Une ambition portée depuis quatre 
ans par son partenariat avec Voltalis. 
Le thermostat que propose l’entre-
prise permet à chacun de réaliser 
une moyenne de 15% d’économies 
d’énergie et de réduire jusqu’à 70% 
de ses émissions de CO2 liées au 

chauffage. Certifié par RTE (le ré-
seau de transport d’électricité), ce 
boîtier est rapidement installé sur 

rendez-vous, sans travaux, et permet 
de suivre sa consommation d’éner-
gie tout en pilotant intelligemment 

son chauffage. « Cette action s’ins-
crit pleinement dans notre stratégie 
de développement durable mais 
elle bénéficie également aux ci-
toyens en leur faisant faire de vraies 
économies ! », souligne Christian 
Leprovost, vice-président de SNA 
chargé de l’écologie et de la transi-
tion énergétique.
Æ Pour contacter gratuitement Voltalis :
Æ 09 72 10 17 18
Æ contact@voltalis.com.

 CE PARTENARIAT 
FAIT ÉGALEMENT RÉALISER 
DE VRAIES ÉCONOMIES 
AUX HABITANTS !
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

COLLÉGIALE : 
UNE VISITE PARMI 
LES ANGESSIGNATURE D’UN NOUVEAU 

CONTRAT DE TERRITOIRE

LA PISCINE DES ANDELYS RECRUTE !

Et si le maître-nageur, c’était vous ? 
La piscine en plein air des Andelys ouvre 
ses bassins au printemps pour une durée de 
quatre mois. Elle recherche donc plusieurs 
profils pour la saison à venir : maîtres-
nageurs, chefs de bassin, techniciens, agents 
d’entretien et d’accueil.

Æ Pour postuler à ces offres, et en 
découvrir bien d’autres, rendez-vous sur 
sna27.fr (onglet « offres d’emploi »). 

Découvrez un chantier exceptionnel 
grâce aux visites guidées proposées 
par la Fondation Vernon Patrimoine. 
À partir d’un échafaudage aménagé, 
vous aurez l’opportunité de vous 
approcher de la façade de la 
collégiale Notre-Dame et d’en 
apprendre davantage sur son histoire 
et les techniques de restauration 
utilisées par des artisans passionnés.

helloasso.com/associations/
fondation-vernon-patrimoine
Les 18/19/25/26 février de 
13h30 à 14h30
10€ (adulte), 5€ (15-18 ans) 
et gratuit (10-14 ans)

Le 29 janvier, Hervé Morin, président de la Région Normandie, Alexandre Rassaërt, 
président du Département de l’Eure, et Frédéric Duché, président de SNA ont signé un 
nouveau contrat de territoire. Ce document, dont la validité court jusqu’à 2027, entérine 
53 projets à développer dans l’agglomération. Le contrat permet de bénéficier de plus de 
11 millions d’euros de subventions de la part de la Région et du Département.
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ASSOCIATIONS

Véritable locomotive pour améliorer les 
conditions de transport vers Rouen et Paris, 
l’association Vernon Train de Vie s’attend 
à des progrès en 2025. État des lieux en 
ce début d’année.

Après la pluie, le beau temps ! Ou en tout 
cas, quelques rayons de soleil déjà appré-
ciables. Les usagers de la ligne Paris-

Vernon-Rouen peuvent espérer du mieux pour 
2025. « Il n’y a pas de raison que la situation ne 
s’améliore pas », souligne Nicolas Catteau, vice-
président de l’association. Première bonne nouvelle : 
le processus de remplacement des anciennes rames 
doit s’achever d’ici peu. « Les nouveaux matériels seront 
normalement tous livrés fin février. On espère donc 
limiter les soucis de mise à quai et réduire les retards. » 
Les rames introduites seront aussi plus confortables pour 
les voyageurs, avec plus d’emplacements vélos et une 
connexion wifi.

Un bus de 45 places, sur réservation, est par ailleurs 
apparu au départ de Saint-Lazare, à 22h15, tous 
les jours en semaine. « L’offre était incomplète le soir 
puisque le dernier train quitte Paris à 21h12. C’est une 
première victoire, reprend Nicolas Catteau. Les gens 
ne doivent pas hésiter : s’il est rempli correctement, 
ce bus devrait être pérennisé. » Voyager le week-end 
demandera cependant de l’anticipation, cette année 
encore : 33 week-ends sur 52 seront impactés par les 

travaux en 2025. Une configuration dans laquelle 
aucun train ne circulerait le samedi après-midi ni le 
dimanche matin. Pour continuer les progrès, Vernon 
Train de Vie appelle tous les usagers à transmettre leurs 
retours : « Plus on a de témoignages, plus ça donne du 
poids à nos dossiers ! »

IL N’Y A PAS DE RAISON 
QUE LA SITUATION NE S’AMÉLIORE PAS.

vernontraindevie.fr

VernonTraindeVie.VTV

vernontraindevie@orange.fr

Coordonnées

Vernon Train de Vie
LES USAGERS DU TRAIN SUR 
LES BONS RAILS
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qClub de l’Amitié
Prochaines activités proposées 
par l’association :

5 mars : repas couscous
25 mars : féerie équestre
16 mai : le perche sarthois
Permanences : les mardis de 14h à 16h

28 rue du Parc
06 08 28 31 66

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Prochaine collecte de sang 
prévue à Vernon : 
Mercredi 5 mars

Espace Philippe-Auguste
dondesang.efs.sante.fr
03 28 54 22 58 (centre régional)
11h / 13h et 14h30 / 18h

 qLions Club
L’association organise son 
21e  Salon du Vin et de la 
Gastronomie, samedi 1er et 

dimanche 2 mars. Toutes les recettes 
seront reversées à des œuvres solidaires.

Salle du Virolet à St Marcel
Entrée gratuite

 qCEV
L’association vous invite à sa 
prochaine conférence le 
jeudi 27 février, sur le thème : 

« Victor Hugo politique ». Cette 
conférence sera présentée par Gérard 
Gengembre, président du CEV.

Espace Philippe-Auguste
20h30
Entrée libre et gratuite
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SPORTS

Quelques résultats…

La Danse Dans Tous Ses Etats
UNE 16e ÉDITION EN 16 TABLEAUX

Evénement qui annonce le prin-
temps à Vernon, La Danse Dans 
Tous Ses Etats est un rendez-

vous incontournable depuis 16 ans. 
Après une précédente édition spé-
ciale JOP entièrement dédiée au 
break, le gala de danse a décidé 
de revenir à ses fondamentaux. 
« LDDTSE » vous convie donc à une 
plongée dans la diversité de cet 
art le samedi 1er mars à 20h30 au 
gymnase du Grévarin. Le spectacle 
met en scène 13 troupes et compa-
gnies, soit 130 danseurs au total, et 
mélange professionnels et écoles 
de danse locales. Les 16 tableaux 
présentés, pour environ une heure 
et demi de show, donneront au 
public un aperçu des richesses 
dont regorge la danse. Classique, 
contemporain, modern jazz ou hip-
hop, tous les styles y sont incarnés. 
Cette année, le flamenco fera son 

grand retour tandis que les spec-
tateurs pourront aussi découvrir 
le « main à main », une discipline 
acrobatique entre danse et cirque 
avec de nombreux portés. Au menu 
également : de la salsa, du street 
jazz, et même un final surprise ! 

Æ Le billet d’entrée est fixé à 8€ 
(gratuit pour les moins de 6 ans). 
Il est possible d’acheter sa place 
en avance au service des sports 
de la ville (35 rue de Gamilly), la 
semaine du 24 février (9h/12h puis 
14h/17h).

HANDBALL
Nationale 3 féminines

01/02/2025
Caen
SMV 23 vs. 32 HB Caen Venoix

BASKET
Nationale 3

01/02/2025
Gravelines

SPN 82 vs. 93 BCM Gravelines Dunkerque

FOOTBALL
Match amical

02/02/2025
Stade de Vernonnet
SPN 8 vs. 0 Stade Grand Quevilly
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 24 FÉVRIER - 18H00
Ecole élémentaire Arc en Ciel 1

ARTISTES EN 
HERBE
15 et 19 février
Musée Blanche Hoschedé-Monet
Comme Blanche, 
expérimentons l’art de la 
nature morte au pastel sec 
et gras. (3/12 ans)

10h30 ou 14h30•8,50€
02 32 64 79 05

ATELIER 
SPRITE COMICS
5 février
Médiathèque
Un atelier pour créer des 
BD numériques à partir de 
jeux vidéo. Laissez 
libre-court à votre 
imagination !

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

PLAYTIME 
IN ENGLISH !
26 février
Médiathèque
Viens parler anglais avec 
Carla et John !
Pour les enfants en CM1, 
CM2 et début collège.

17h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

ATELIER DE 
CONVERSATION 
EN FRANÇAIS
23 février
Médiathèque
Un atelier convivial pour se 
familiariser avec la langue 
française. Pour adultes.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

ATELIER-
RENCONTRE
1er mars
Médiathèque
Un atelier parent-enfant 
autour de l’œuvre de Kotimi.

10h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

RENCONTRE 
AVEC ANTONIO 
CARMONA
5 mars
Médiathèque
Une lecture performance 
théâtralisée par A. Carmona, 
auteur, comédien, clown

15h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

  GenerationsVernon •  GVernon27

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

Tribune non parvenue

La ville de Vernon vient 
d’obtenir, auprès de la Région 
Normandie, 250.000 euros 
pour le financement de la 
phase 2 de la rénovation de la 
collégiale de notre commune. 

Ce soutien est essentiel pour 
la bonne conduite de ce 
projet indispensable pour 
l’un des monuments les plus 
emblématiques de notre ville. 
Grâce à lui, le projet est moins 
lourd financièrement pour 
les Vernonnais, et se trouve 
renforcé dans son ambition.

Cette subvention est à la fois 
le signe d’une reconnaissance 
de la qualité et du sérieux 
du projet que nous portons 
avec cette rénovation, mais 
également le fruit d’une 
collaboration efficace entre 
notre ville et notre région, 
rendue possible notamment 
par le cumul de mon mandat 
de maire et de conseiller 
régional.

Avec des élus implantés tant au 
niveau de leur ville que de leur 
agglomération, département, 
région, et État, nos moyens 
d’action sont décuplés. C’est 
une partie de la force de notre 
équipe municipale depuis 
2014 : cette faculté d’intervenir 
à tous les échelons de la 
décision. 

Aujourd’hui au service de notre 
patrimoine, cette implantation 
sert dans tous les domaines 
de notre action, et nous 
continuerons jusqu’au bout 
à la mettre au service des 
Vernonnais.

Le saviez-vous? La population 
à Vernon est passée de 23951 
habitants en 2014 à 23727 
habitants en 2019.

Ce recul démographique 
pourrait être dû à une 
combinaison de facteurs, 
notamment des choix résidentiels 
de la population, une diminution 
des nouveaux arrivants ou 
encore l’impact de la crise 
économique sur les migrations 
internes dans la région. 

En 2020, l’offre de logement à 
la caserne Fieschi (projet lancé 
par les maires précédents) 
a sans doute favorisé 
l’installation des familles 
de la région parisienne en 
quête d’un cadre de vie plus 
calme tout en restant proches 
des grandes villes. Vernon a 
commencé à connaître une 
reprise démographique passant 
à 24056  habitants. En 2024 
la population a augmenté pour 
atteindre 24912 habitants, pas 
très loin des 25323 habitants 
en 2009.

L’évolution démographique 
de Vernon entre 2020-2024 
peut aussi être attribuée 
à la crise sanitaire, qui a 
transformé les modes de vie 
des habitants des grandes 
agglomérations comme Paris. 
Bien que la ville ait connu 
une légère augmentation de 
sa population, il est encore 
difficile de savoir si cette 
tendance se poursuivra sur 
le long terme ou s’il s’agit 
simplement d’un phénomène 
lié à la pandémie. Nous 
proposons de travailler sur 
l’attrait de Vernon avec des 
services publics pour tous, afin 
que ce soit une destination 
durable pour les familles des 
grandes villes à la recherche 
d’un nouveau cadre de vie.

Les temps sont durs pour nos 
communes. Avec le budget 
définitivement adopté, le 
gouvernement impose des 
coupes budgétaires drastiques 
aux collectivités, mettant en 
péril nos services publics et 
notre capacité à répondre aux 
besoins de nos concitoyens. 

Face à ces difficultés, certaines 
municipalités feront le choix 
de réduire leurs actions 
sociales et de couper dans les 
subventions aux associations. 
Vernon ne doit pas suivre 
ce chemin. Nous avons des 
finances solides, certifiées par 
la Chambre régionale des 
comptes de Normandie, qui 
nous permettent d’affronter ces 
temps difficiles.

Nous pouvons conserver 
notre rôle de ville solidaire, 
en maintenant nos 
nombreux dispositifs de 
soutien, et en innovant dans 
l’accompagnement de nos 
associations comme nous 
l’avons fait lors des assises 
de notre vie associative, pour 
que chacun participe à l’effort 
sans jamais mettre en péril son 
activité.

C’est dans ces moments de 
tension que l’engagement 
municipal prend tout son sens. 
Nous, élus, devons être à la 
hauteur de nos responsabilités 
et faire que Vernon continue 
d’être cette ville où personne 
n’est laissé de côté.
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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La Manufacture des Capucins embauche ! Notre « comptoir de la réparation » ouvre bientôt 
ses portes. Vous avez des compétences en réparation de gros électroménager et/ou d’appareils 
numériques ? Vous cherchez un emploi qui allie savoir-faire technique, pédagogie et 
collaboration ? Suivez-nous sur les réseaux sociaux : Facebook, Instagram et Linkedin, pour 
découvrir cette opportunité et postuler. A très vite, à la Manufacture des Capucins !




